
   GRUPPO CONSILIARE 
  Lista Civica 
 

 la piazza 
 

_________________________________________________________  
 

Email: info@listalapiazza.it 
Sito web: www.listalapiazza.it 
Facebook: lapiazza 
Newsletter: Invia una E-mail vuota a lapiazza-subscribe@listalapiazza.it 

 
 
Alla c.a. di Antonio Punzurudu 

         Presidente Circoscrizione 2 
           
                 e del Coordinatore competente 
        
Torino, 5 ottobre 2015 
 

INTERPELLANZA 
 
 
Oggetto: Torino, capitale europea dello sport? 
 
 

CONSIDERATO CHE 

• Nel 2015 la città di Torino si fregia di essere la Capitale europea dello sport. 

• Negli ultimi mesi sono state smontate le attrezzature sportive (canestri, reti volley) nelle 
palestre delle scuole Chiovini, Mazzini e Sclarandi limitando le attività sportive scolastiche e 
rendendo di fatto impossibile la realizzazione di diversi progetti POF. Si aggiungono alla 
palestra della scuola Casalegno che due anni or sono aveva visto l’eliminazione delle 
attrezzature che, ad oggi, non sono state più rimontate. 

• La precedente amministrazione aveva promesso la riqualificazione e la messa a disposizione 
del territorio della palestra di pertinenza dell’ex Liceo Majorana in corso Tazzoli (di fronte 
all’Ex Valletta, attuale succursale Majorana). L’impianto, dotato di tribuna per gli spettatori, 
sarebbe dovuto entrare in servizio nel Gennaio 2011 ma a tutt’oggi versa in stato di abbandono. 

• Nel territorio circoscrizionale sono presenti alcuni impianti sportivi che non sono utilizzati a 
fini sportivi in orario extra scolastico nonostante siano stati annunciati in più occasioni come 
risorse disponibili (es. Istituto Colombatto, il già citato ex Majorana). 

• La situazione generale di manutenzione degli impianti sportivi ad uso della Circoscrizione è 
molto carente. La quasi totalità degli impianti non consente l’accesso del pubblico, né può 
essere omologata per gare agonistiche dalle federazioni sportive. Le strutture sono spesso 
fatiscenti e in degrado, in molti casi le stesse condizioni igieniche e di sicurezza sono 
inadeguate. In diverse impianti (ad es. Palestre Modigliani e Alvaro) ad ogni precipitazione 
atmosferica, i corridoio di accesso diventano parzialmente inagibili per la percolazione di acqua 
in diversi punti. 

• Già oggetto di precedenti interpellanze, una recente normativa prevede che i defibrillatori 
semiautomatici (DAE) devono essere posizionati anche negli impianti sportivi. Gli impianti 
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della Circoscrizione ne sono sprovvisti, con alcune eccezioni ove associazioni e/o gruppi di 
genitori hanno provveduto ad installarli a loro spese. 

• Il Consiglio di Circoscrizione ha istituito dal 2012 un Tavolo Sport. Nonostante le ripetute 
sollecitazioni, interpellanze e rassicurazioni, nonostante anche il cambio di coordinatore, il 
tavolo non si riunisce da tempo e non è chiaro quali attività siano in corso. 

• Il Documento programmatico del Presidente Antonio Punzurudu a pagina 8 recita: 
Sport 
Lo sport ha una importantissima funzione sociale, in quanto può risultare un momento di 
aggregazione, di formazione ed educazione dei giovani. A tal proposito si cercherà di attuare 
una puntuale manutenzione delle piastre polivalenti e degli spazi dedicati allo svolgimento 
delle attività ludico–sportive, potenziandone il numero delle stesse sul territorio con 
particolare attenzione alle zone che attualmente ne sono prive. 
Le buone pratiche presuppongono comunque, sempre, un rapporto equilibrato con il privato 
sociale, dove il Terzo Settore possa essere valorizzato e, al contempo, il pubblico possa 
esercitare un ruolo di stimolo e controllo. 
 
e a pagina 9: 

 
Parallelamente vanno completate le opere di riqualificazione avviate negli ultimi anni: ad 
esempio il graduale ridisegno dei giardini tra via Negri e via Rovereto. Opere di manutenzione 
del parco ginnico di Corso Salvemini. 

 

• Nella commissione del 14/9/15 il Consigliere Barla della Lista Civica La Piazza ha proposto di 
utilizzare la manifestazione della 8 km alla due per rinsaldare il legame tra il territorio e il 
percorso ginnico di corso Salvemini, prevedendo anche iniziative volte alla manutenzione delle 
attrezzature sportive da finanziarsi con una parte del contributo destinato all’associazione 
organizzatrice dell’evento o tramite altre forme di coinvolgimento della cittadinanza. La 
proposta è stata apprezzata ma rimandata a data da destinarsi. 
 

• Nell’intervista rilasciata a La Stampa pochi giorni dopo l’elezione (vedi allegato), il Presidente 
Punzurudu afferma: “Vogliamo controllare tutte le strutture sportive, capire in che stato sono e 
come vengono utilizzate: alcune andranno rifatte, altre migliorate. Bisogna sentire le 
associazioni. In tre anni si dovrebbero avere tutti gli impianti messi a posto e utilizzati dal 
territorio.” 
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SI INTERPELLA 

in forma scritta e orale 
 

Il Presidente ed il Coordinatore competente per: 
1. Comprendere per quali motivi non si è dato seguito alle intenzioni esplicitate nel documento 

programmatico relativamente all’attuazione di una puntuale manutenzione delle piastre 
polivalenti e degli spazi dedicati allo svolgimento delle attività ludico–sportive. 

2. Comprendere per quali motivi non si è dato seguito alle intenzioni esplicitate nel documento 
programmatico relativamente alla manutenzione del parco ginnico di Corso Salvemini. 

3. Comprendere come si concilia la situazione attuale degli impianti sportivi circoscrizionali con 
le dichiarazioni del neo eletto Presidente in occasione dell’intervista a La Stampa riportata in 
allegato.  

4. Conoscere lo stato di attuazione del progetto di ristrutturazione della palestra dell’ex Liceo 
Majorana di corso Tazzoli. 

5. Comprendere come proseguirà il lavoro del Tavolo Sport e conoscere quali iniziative ha 
intrapreso. 

6. Comprendere perché non si sia riusciti a sfruttare l’evento di Torino capitale europea dello 
sport per dotare la città di impianti sportivi di base dignitosi, se non di livello europeo almeno 
pari a quelli che sono presenti nei comuni dell’area metropolitana.  

 
 
 
Marco Barla (lista civica La Piazza) 
 






